

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50

PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXXII.—Núm. 10798

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Valencia Sábado 17 de Julio de 1909

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Para «La Correspondencia de Valencia»

Camino del Riff

III

Este furioso levante que lleva ya más de tres días revolviendo el mar, no se ha conocido nunca de tanta duración en el estío. Los marinos así me lo dicen, asegurándome que nunca pasó de tres ó cuatro horas en el verano el maldito viento que imposibilita no el viaje á Melilla, sino desembarcar allí, porque careciendo de puerto aquella plaza, no es posible el desembarque.

Si nos hiciera falta una idea del abandono y la incuria en que los gobiernos tienen nuestras posesiones de África, dáríanos el triste suceso que presenciámos.

Las tropas que fueron en el Montevideo no han podido desembarcar; los barcos cargados de material de guerra que hace días debieron salir, siguen en Málaga, y en tanto los riffeños han tenido espacio de reunirse en gran número, atacarnos con su proverbial valentía y sus modernos fusiles é inteligirnos graves pérdidas. No lo han hecho hasta ahora porque no han querido, ya que por nuestra parte nada para impedirlo se ha podido hacer.

Se ha dicho varias veces y se insiste en que serán movilizadas más tropas de la provincia de Cádiz y de otros puntos, pero no es verdad. Autorizadamente puedo decir que no se ha preparado ni se prepara, por hoy, más fuerza que la ya dispuesta: la brigada que se organizó en Cataluña, la del campo de Gibraltar destinada á Ceuta y no movilizada aún porque en Ceuta hay tranquilidad, y la brigada de Madrid que seguramente irá á Melilla. En junto suman esas tropas 19.000 hombres.

Para los 15.000 que dentro de poco se hallarán en el Riff hay material de guerra suficiente, pues desde enero de este año no han cesado los envíos de granadas y cartuchos á aquella plaza. Consignadas á los ingenieros fueron dos toneladas de picorina, terrible y destructora sustancia que hoy se fabrica en nuestra fábrica de Granada y que los americanos utilizaron contra nosotros en Filipinas y en Cuba. Las granadas con carga de picorina incendian el lugar en que explotan, incendian hasta el hierro y el acero, y para las voladuras no tiene rival ese explosivo.

Con una tonelada de picorina se puede variar la topografía de Marruecos.

El servicio telegráfico será aumentado considerablemente en Melilla. Han sido destinados allá cinco oficiales de telégrafos, entre ellos uno que es hermano político del teniente Salcedo, muerto heroicamente el día 9 en lucha con los moros del Riff.

El material será también considerablemente aumentado. Los buques que ya están aquí con nuevos aparatos pesan 935 kilos. Málaga 15-7-909.

GUARDON.

LO DE MARRUECOS

Previendo un ataque

Anteayer tarde, previendo el ataque nocturno que se había anunciado por los confidentes, se empleó una sección de artillería de montaña en Saïd-Chamond, puesto adecuado para ametrallar al enemigo. La noche pasó sin novedad y durante ella vieron resplandores detrás del Monte Nador y hogueras lejanas hacia la parte de Benifrrufur, Ulad y Setat.

Nuestros guardias indígenas vigilan todos los pasos del enemigo, y nuevas confidencias aseguran que el combate formal sería hoy sábado. Dicese que al amanecer sería atacada la caballería por la orilla de Mar Chica y la infantería por frente á la posición.

Anoche se destacó la sección de ametralladoras mandada por el teniente Espinosa, para establecerse en un punto estratégico que cierra el paso á los caminos que conducen á las vertientes Sur de las montañas. Dichas posiciones son excelentes.

El asesinato del Chaldy

Hasta ahora no se ha confirmado la noticia del asesinato del jefe rebelde Chaldy, aunque los moros lo afirman. Dicese que lo han muerto los kabileños de Barraka, amigos de España.

Un conocido moro, llamado Maimon Moes es cierto ayer en Melilla que la noticia le mataron al kaid Chaldy en una emboscada que le prepararon en un barranco, disparándole á boca de jarro.

De confirmarse dicha noticia lo celebrarán todos, por cuanto Chaldy es el enemigo principal que tiene España, y el que en de las kábilas, y sería menos difícil entenderlos.

Impresiones optimistas

Nador y Barraka, en una reunión magna rató para indemnizar á España de los gastos hechos á causa del ataque de los kábilas.

Los moros entran en la plaza y hacen grandes provisiones. Dicese que vivían en España, y que nunca creían que el castigo sería tan rápido y energético.

Los kabileños de Benisicar no refortifican el harka de Chaldy y del santón de Messiam. La influencia de España en el Riff es cada vez más decisiva y se extiende á todo el radio de acción de los cañones, conviniendo todos en que el procedimiento, si bien es doloroso, es necesario.

Un corresponsal ha hablado con el general Real, quien le ha ofrecido los medios necesarios para completar su información con cuantos pormenores convenga conocer.

El referido general ha dicho que se está siguiendo como norma de conducta anticorresponsales que usen la forma retórica, que quieran para exponer su pensamiento, siempre que no se aparten un ápice de la verdad.

En este extremo no se transigirá, ya que

la verdad debe ser el fondo de todas las informaciones para que la opinión pública no sea inducida á error ni por entusiasmos inoportunos ni por desfallecimientos inmovilizados.

«Hay que cortar—dice el general—ciertos errores de orientación, diciendo siempre la verdad.»

Noticias diversas

En el hospital se ha dado de alta al soldado disciplinario Marcos Jara Navarro y á los del regimiento de África Antonio Gil Guillermo y García Perona.

—Ha llegado á Melilla el cañonero *Pinzón*, después de haberse provisto de planos de las costas de Alhucemas. Dicho buque ha colocado en la cofa una ametralladora y regresó luego á Alhucemas.

También han marchado el cañonero *María de Molina* y el *Ciudad de Cádiz* para proveerse de municiones.

—Los moros que entran en Melilla se niegan á que se les fotografíe. A los sometidos á los principios que sentó el general Real no se les trata con rigor de ningún género.

La campaña del Roghi

Tánger.—Noticias oficiales de Fez, lejos de confirmar la entrada del Roghi, dicen que se le obligó á huir precipitadamente en unión de sus lugartenientes.

—Espérase que el sultán logre dominar la situación, y se han sometido ya tres principales kábilas rebeldes.

Otras noticias particulares de Fez, de fecha 12, dicen que se sabe que los kábilas de Hiana enviaron 300 mulas al Roghi para facilitarle la movilización de las fuerzas del campamento y su aproximación á Fez.

Sucesos desagradables en Barcelona

Ayer, á las seis de la tarde, como ya comunicó por teléfono la Agencia Mencheta, zarpo del puerto de Barcelona el trasatlántico *Alfonso XII*, conduciendo á su bordo al batallón de cazadores de Alba de Tormes, compuesto de la plana mayor, tres compañías del batallón de cazadores de Alfonso XII y la segunda compañía de ambulancia montada.

Igual que en anteriores expediciones, las damas de la buena sociedad barcelonesa entregaron á los soldados medallas y paquetes de cigarrillos.

Momentos antes de zarpar, algunos elementos que se encontraban en los muelles hicieron manifestaciones de desagrado, protestando del acto del embarque.

La policía intervino, cumpliendo órdenes del gobernador, que dispuso se formase un cuadro frente á los buques expedicionarios que protegiese las operaciones del embarque, evitando con ello que los expedicionarios hablasen con el público.

La efervescencia fué en aumento, y momentos antes de zarpar el buque, los grupos quisieron acercarse para despedir á los soldados, evitando la policía, que desconvainó los cables, dando una carga, que ocasionó carreras y sustos á los que pacíficamente presenciaban el acto del embarque.

De la carga resultó herido un obrero que se negó á ser auxiliado en las casas de Socorro, marchando á su domicilio.

De entre los grupos salieron gritos de «¡Abajo la guerra!», que dio origen á una nueva carga, de la que resultaron heridos un niño que se hallaba entre el público y un joven que se ignora su nombre por haber desaparecido entre la confusión de las gentes.

En virtud de los sucesos han conferenciado el capitán general y el gobernador, acordando tomar mayores precauciones para evitar lo ocurrido ayer.

No van más tropas

El ministro de la Gobernación ha recibido despachos oficiales de Melilla confirmando las noticias recientemente publicadas.

Anoche dijo á los periodistas que es probable que no se envíen por ahora más tropas, pues con las de la guarnición de Melilla y las de la brigada mixta suman un total de 12.000 hombres, número bastante para rechazar cualquier ataque de las kábilas.

El Sr. La Cierva ha ponderado al Estado Mayor Central por sus trabajos para la movilización de las tropas.

El viaje del ministro de Estado

En los círculos madrileños, ocupándose de la próxima ausencia de Madrid del señor Allendesalazar, se dice que se debe á que en vista de los sucesos ocurridos en Melilla juzga la embajada mora que debe consultar al sultán pidiéndole nuevas instrucciones, y de ahí la suspensión de las negociaciones, que durará unos diez días, los cuales los aprovechará el ministro para marchar á San Sebastián, donde está la corte.

Ráfagas del campo

TEODORO LORENTE FALCÓ

Es más difícil de lo que se cree escribir un libro como el que Lorente y Falcó ha dado á la estampa. Encuentro más fácil componer una novela, un cuento, una serie de artículos é impresiones de viaje, que acertar en darle forma tal á lo vivido, que no sólo torne á vivirlo quien lo vió, sino que sienta idénticas impresiones a aquel que sólo á través del libro lo conoce.

hombre, y la esuanimidad, perspicacia, sencillez y diligencia de la mujer.

El joven director de *Las Provincias* agota en su libro cuantos elementos de inspiración encierra la poética Ribera alta del Júcar, planicie inmensa, rica en cultivos, hospitalaria y laboriosa, donde si hay algún defecto, como el afán desmedido por el ahorro y el de los arrendamientos—inclinación que les esclaviza el espíritu y la voluntad,—abunda en grandes virtudes, en especiales atractivos, todos los que caracterizan al espíritu levantino.

Nada se le escapa al perspicaz autor de *Ráfagas del campo*. Como María Rosa y Nardo son la mayor parte de los ribereños; en los distintos capítulos del libro—que por cierto es de los que el lector no cuenta las páginas,—va surgiendo la figura completa, real, espléndida, sugestiva de los masoveros, y en derredor de tan acabados personajes, para que resalte más su asembra realidad, viven desde Visantino, Trinitaria, Nardet, Milleta, la infantil tropa revoltosa y morena, verdaderos gatos monteses de la masada, hasta el simpático Pichón, viejo y lejandario perro guardián de vidas y cosechas.

¿Quién no ha de gozar ante la exacta reproducción del río Batisse, diplomático latino, siempre formal, hierático, á quien los verdaderos miran sin inquietud? ¿Quién no sonríe cuando el tio Bacoro relata su hazaña famosa, la sátira más honda contra todo un régimen político-social? En cambio no se necesita pedir diligencia á las lágrimas, para que broten cuando la infeliz huérfana *Roseta la espigoladora* manifiesta por séres y cosas una ternura que nadie tuvo con ella.

De cada página del libro de Lorente destacan tipos hermosos que tienen intensa vida, se me antojan retratos velozmente que parece vayan á saltar del mareo como si este fuera una ventana. Eso es el verdadero naturalismo, ahí está el labrador de la ribera lleno de vigor, con su desnudez espiritual, con la misma sobria y honrada desnudez que las más famosas estatuas del tiempo de Pericles; la pluma de Lorente conoce el secreto de la natural armonía y sin violencias de concepción, sin aberraciones de visualidad, logra que sus personajes tengan humano calor; yo percibo perfectamente el tufillo á sudor sano y á tagarmina cien veces apagada de Bernardo, como sienten cerca de mí los pasos diligentes de María-Rosa y la vibración de sus carnes macizas, sueltas, no turturadas por el corsé.

Percibo también el lánguido cantar de los jornaleros, las sonajas pisadas del aca labradora, el isócrono ruido de la lejana máquina de vapor, el canto de los verdoreros y de los mirlos, el rumor sedado que la brisa arranca de los naranjales, los gritos de Nardet y de sus compañeros que juegan junto á la balsa, el coro de ladridos que se pierde en las lejanías, y hasta el silbar de la locomotora, que parece traerme saludos urbanos. No se agradecerá bastante al autor de *Ráfagas del campo* los momentos de placida poesía que nos regala en su libro. Ese libro que tiene la virtud de bañarnos de luz, de sol, de silencio, de soledad, en pleno bullicio ciudadano.

Y no es solo este el mérito de la obra de Lorente; con sus suaves sensaciones campesinas, nos trae hondas ideas que nos invitan á pensar. Este es uno de los mayores aciertos del libro, que me atrevo á calificar de magistral, porque el escritor que burla burlando, entre magníficas pinceladas luminosas y explosión de risas y colores, deja entrever complicados problemas culturales, sociológicos, económicos y hasta de intensa filosofía, demuestra que, además de artista consumado, es un hombre culto y estudioso, cosa no común ¡ay! en esta época de simulacros y mixtificaciones.

Aun queda por hacer otra afirmación: Lorente y Falcó es un innovador. Su libro es el primero en su clase; reúne interés de narración novelesca, atractivo de cuadros de costumbres, mucho de particular, íntimas impresiones, y sin embargo, lo que parece novela es accidente de indudable realidad, vida; los cuadros de costumbres carecen de ese amaneramiento propio del que escribe, no como actor, sino como espectador, y esas impresiones íntimas, particulares, más las adivinamos que se nos declaran. ¿No es una novedad todo esto?

Añádase al carácter especial de la obra de Lorente y Falcó, el acierto con que elige lo que debe decirse en valenciano para no hurtarle á la frase su sabor ribereño, intraducible, y se comprenderá por qué le llamé innovador. Tal vez esa novedad reste algunos lectores, pero en cambio puede ganarlos, especialmente entre quienes anhelan no ver mixtificada, entre penumbras, el alma levantina.

El machaqueo de la frase periodística, ese vocabulario convencional de redacción, sin el que los pobres siervos de la noticia y del comentario morirían locos é consumidos, no asoma por el pulcro libro del director de *Las Provincias*. Así como Cánovas del Castillo dejaba las grandes preocupaciones de Estado á la puerta de su alcoba, Lorente dejó al director de periódico provinciano—que ha de entender por fuerza de todo,—recluido en la redacción, y sólo al artista permitió que escribiese cuartillas para el libro; de ahí que tenga un estilo correcto, de adorable sencillez, sin torceduras ni logogrifos, tan limpio como el agua que la máquina de vapor de los huertos de naranjos arranca de las entrañas de la tierra.

Ráfagas del campo es la mejor corona que para las sienes de su ilustre padre ha tejido mi entrañable amigo y compañero Lorente y Falcó. El viejo trovador, al conocer el libro, debió besar la noble frente de su hijo, diciéndole conmovido:

¡Avant! ¡Avant! Lo cim vos orida, y dona L' aspre vocam grahons al vostre pau...
V. Calvo-Acacio.

Exposición Valenciana

El rigodón de ayer

Una última hora de la tarde de ayer se congregaron en el Gran Casino distinguidos asambleístas de la Nacional Pedagógica, improvisándose un rigodón, en el que tomaron parte las siguientes parejas:

Señorita Natividad Rodríguez, con el Alcalde D. José Maestre; señorita María de Maestu, con D. Eduardo Sanz Escantín;

señorita Susceso Luengo, con el delegado regio de Instrucción pública D. Francisco Maestre; señorita Carmen Cervera, con el director de la Escuela Superior de Industrias D. José Alapont; señorita María Morras, con el Sr. Pérez de la Ossa, y señorita María Carbonell, con D. Federico Gómez.

Esta improvisada fiesta dejó complacidos á todos los que en ella intervinieron.

La velada de ayer

Muy concurrida estuvo anoche la Exposición, contribuyendo á ello los alicientes que hubo. La Banda Municipal dió un excelente concierto en el centro de la Pista, y luego fué disparado el castillo de fuegos artificiales confeccionado por los pirotécnicos valencianos Sres. Gómez y Martínez, que obtuvieron un éxito feliz, llamando la atención del público los fuegos aéreos y algunas combinaciones de gran novedad, entre los que sobresalieron varias fuentes luminosas, la puerta monumental de la Exposición y el cuadro final representando los escudos de Valencia, Alicante y Castellón, coronados por el de España.

El Gran Casino estuvo concurridísimo y en el salón el elemento joven se dedicó á bailar hasta la una de la madrugada. La bella señorita Carmen Noguera recibió las felicitaciones de quienes no pudieron ayer hacerlo en casa de sus nobles padres los señores marqueses de Cáceres.

Todos cuantos concurrirán anoche quedaron en asistir á la verbena de esta noche.

Certámen musical

La comisión de Certámen musical, del Ayuntamiento, ha acordado el siguiente programa para el Concurso de músicas:

Primera sección.—Para bandas de más de 40 plazas. Premios: uno de 3.000 pesetas, otro de 2.000 y otro de 1.000. Ejecutarán, como pieza obligada, «La Rapsodia Noguera», de Lalo, y una pieza de libre elección.

Segunda sección.—Para bandas de hasta 40 plazas. Premios: uno de 1.500 pesetas, otro de 1.000 y otro de 500. Ejecutarán, como pieza obligada, «Adagio y allegro (primer tiempo) de la primera sinfonía», de Saint-Saens, y una pieza de libre elección.

Además cada día, por votación del público que concorra al Certámen, se concederá un premio de 200 pesetas y otro de 100, en el siguiente forma:

El primer día, á la banda que haya ejecutado mejor el pasodoble de desfile, y el segundo día á la que haya ejecutado el pasodoble más bonito.

Además se han redactado las bases de costumbre por que se ha de regir el Certámen.

Para tomar parte en él se admitirán inscripciones hasta el 25 del actual, celebrándose éste el día 31 de los corrientes y 1.º de agosto.

El tranvía aéreo

A la hora que cerramos esta edición se están efectuando las pruebas técnicas del Tranvía aéreo, desde el Llano del Remedio hasta la Alameda.

Mañana continuarán las pruebas durante todo el día, y el lunes se hará la inauguración oficial.

Donativo

En el pabellón que D. Simeón Durá tiene instalado en la Exposición están á la venta desde hoy y días sucesivos unas preciosas barajitas infantiles al precio de 10 céntimos, cuyo producto íntegro destina el Sr. Durá á la Asociación Valenciana de Caridad.

El Sr. Durá es protector constante y generoso de la benéfica Asociación que mencionamos, y hoy lo demuestra nuevamente con este nuevo rasgo, que tanto le honra.

Desearnos que las barajitas alcancen un gran éxito en beneficio de los pobres.

La semana ciclista

Poco después de las cinco se constituye el Jurado en la misma forma que en días anteriores.

Asiste gran concurrencia y se ven muchas y hermosas mujeres.

En primer lugar han desfilado todos los corredores, dando vuelta á la Pista.

En seguida ha empezado la carrera Nacional á la australiana, consistente en dar seis vueltas á la pista.

Lo avanzado de la hora nos impide dar más noticias sobre las carreras de hoy, que continúan á la hora de cerrar este alance.

La verbena de hoy

Nos ratificamos en cuanto hemos dicho respecto á esta verbena de la Virgen del Carmen. Su campo será todo el de la Exposición, excepto la Pista, por impedirlo los perales colocados en la misma para el Concurso ciclista, pero la animación mayor será sin duda alguna frente á la monumental Fuente Luminosa y en sus alrededores, pues hay gran expectación en el público por ver el efecto de este hermoso atractivo.

El Comité se ha mostrado verdaderamente espléndido en lo que se refiere á premios, pues son muchos y muy buenos los que se adjudicarán a las bellas que concurren luciendo el mantón de Manila y haciendo gala de bien peinadas. He aquí la lista de los objetos que constituyen los premios:

Una mantilla de blonda blanca rizada, una colcha de damasco seda de una pieza, tres elegantes bolsos de plata para señora, cuatro elegantes bolsos de piel, seis charpes de seda, dos faldas de seda y encaje, dos pañuelos de China bordados para talle, cuatro juegos de peinetas de concha riquísimas, una pulsera de oro de ley, un estuche con objetos de plata, cuatro preciosos abanicos con pie de nácar, 30 preciosos abanicos de muy buen gusto, 100 artísticos *carrots* pintados al óleo, dos faldas de glase de seda, una elegante sombrilla de seda japonesa y una menisima muñeca.

El jurado para la adjudicación de estos premios no se constituirá en el túnel como se dijo, si no en el paseo que hay frente al Palacio de la Industria, por donde deberán desfilar á las doce y media las señoras que se presenten al Concurso.

Para mañana

Mañana, último día de la semana ciclista, se verificarán las carreras por el orden siguiente:

1.º Desfile obligatorio por todos los corredores.

2.º Carrera gran premio Exposición y

campeonato regional. Seis vueltas á la Pista (2 kilómetros) y para las que se conceden los siguientes premios: 1.º Medalla de oro, título de campeón y 250 pesetas; 2.º, 125 pesetas; 3.º, 75; 4.º, 50; primas de 5 pesetas.

3.º Carrera gran internacional, nueve vueltas á la pista (3 kilómetros). Premios: 1.º, de 1.000 pesetas; 2.º, de 600; 3.º, 450; 4.º, 250; primas de 15 pesetas.

4.º Carrera internacional de motocicletas, consistente en dar 60 vueltas á la Pista. Premios: 1.º, de 600 pesetas; 2.º, 300, y 3.º, 140.

5.º Carrera internacional de bicicletas, 150 vueltas á la Pista, ó sea 50 kilómetros. Premios: 1.º, 500 pesetas; 2.º, 450, y 3.º, 200.

Fiesta escolar

Mañana, á las cinco de la tarde, se celebrará en el Salón de Actos de la Exposición la Fiesta escolar de 1908-909, que promete verse muy concurrida.

—El lunes, á las seis de la tarde, se celebrará en la Gran Pista la Fiesta infantil, y el martes, á la misma hora, y en el Salón de Actos, el solemne reparto de premios á los maestros y niños de las escuelas públicas de la capital y de la provincia.

El cotillón de lunes

Apenas anunciado este cotillón ya han sido muchos los que se han inscrito para tomar parte en él, así es que los perezosos corren riesgo de no alcanzar número anterior al 51, y por consiguiente quedarán en la categoría de espectadores. La fiesta promete ser brillantísima.

Cámara de Comercio

Anoche, y bajo la presidencia de D. Ramón de Castro, celebró sesión ordinaria la junta directiva de tan laboriosa entidad.

Aprobáronse las exposiciones: A la dirección general de Correos y Telégrafos sobre modificaciones en las tarjetas postales; al ministro de Fomento respecto al proyecto de tarifas para el transporte de harinas; al de Gobernación referente á las sustracciones en Correos de la correspondencia destinada á Gibraltar; al sobreseimiento de los sumarios instruidos con anterioridad al 1.º de enero de este año por infracciones de la ley de Emigración; al presidente del Consejo de ministros y ministro de Hacienda respecto á la amenaza de recargo de derechos arancelarios á nuestros vinos en Cuba; el oficio al gremio de montadores de abanicos; la correspondencia con la Cámara de Barcelona, relacionada con el nombramiento de vocal de la junta para la formación del reglamento para el cumplimiento de la ley sobre Comunicaciones marítimas y con el Congreso de Londres; las diligencias practicadas para la información sobre comercio de atunes; el informe de los ponentes designados para el asunto del peso público del puerto, y las gestiones realizadas para obtener los datos necesarios á fin de emitir el informe solicitado por el Gobernador civil de la provincia sobre reformas en el servicio de Sanidad marítima.

Se acordó aceptar lo propuesto por la junta organizadora de la Asamblea para la preparación de la misma; pasar á la sección de Comercio los informes parciales sobre mezclas de los aceites, y la petición de la Cámara de Sevilla á la superioridad referente á los timbres del Estado en los conocimientos de embarque.

Quedó enterada la junta con reconocimiento de la oferta hecha á la Corporación por el concejal Sr. Ibañez Rizo; del aplazamiento del Congreso Nacional de peritos mercantiles, y de la expresión de conformidad de los Sres. Magalló y Galula con la sentencia arbitral dictada por la Cámara en la contienda pendiente entre los mismos, y después de resolver se comunicara á las secciones de Comercio é Industria unidas para informe la moción del Sr. Talavera referente á franquicia para la introducción en España de maderas con destino á la confección de envases para la exportación de productos agrícolas, y continuar realizando con toda actividad las tareas en curso respecto al proyecto de reformas del Código.

Información municipal

Subasta

Esta mañana se ha verificado en las Casas Consistoriales la subasta para el derribo de la casa núm. 17 de la calle Altv, habiéndosele adjudicado á D. José Lucas por la cantidad de 521 pesetas.

Felicitaciones

Hoy han visitado al Alcalde, para felicitarle por la concesión de la gran cruz de Isabel la Católica, el general gobernador Sr. Jiménez Sandoval, D. Vicente Pachol, D. Carlos Hernández, D. Francisco J. Vasco, D. Juan Polo de Bernabé, D. Rafael Gómez, D. José Sanchis Perregás, D. Mariano Rubio, D. Joaquín Pérez, D. Mariano del Perú, D. Manuel Simó, el cónsul del Alcabal, D. Evaristo Crespo Azorin, D. José Ordeig, D. Federico Orellana y el cañonero Sr. Sanchis Sivera.

Aclaración

Por más que los señores concejales radicales entienden que nada tienen que ver los ideales políticos con los deberes de la más rudimentaria cortesía nos ruegan hagamos constar que todavía no han tenido ocasión de felicitar al Sr. Maestre por la concesión de la gran cruz de Isabel la Católica.

Orden del día

En el orden del día para la sesión que el Ayuntamiento celebrará el lunes próximo figuran 17 dictámenes. Entre ellos figuran una proposición del Sr. Ortega pidiendo que el Ayuntamiento decline en lo sucesivo toda delegación é intervención en las corridas de toros, ni como presidente ni como alcaldes de plaza ú orden, y otra del señor Oleina pidiendo que el Ayuntamiento muestre su satisfacción por la rectitud con que ha procedido la Junta municipal del Censo en los trabajos de organización del mismo, otorgándole un amplio voto de gracias.

Dr. ALCAYDE

Plaza de la Reina, 2, Valencia

DOLORINA Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, jaquecas, reumatismo y pesetas. Una dosis 15 cént. Caja de diez 1'25 Droguerías.

Noticias locales

La señora doña F. N. nos ha remitido diez pesetas para los pobres, que distribuiremos entre las familias necesitadas que habitan en las calles de Juan Lorenzo, 4, primero; Pilar, 32, segundo; Barcelona, 31, portera; Pozo, 3, primero; y Tomasa, 56, primero, a dos pesetas cada una.

Hoy ha llegado la temperatura a 35.92 al sol y 26.6 a la sombra, a pesar de la brisa Sureste que ha soplado. La presión barométrica ha subido a 767 mm. y la humedad relativa es de 80%, estando el horizonte despejado.

Ayer tarde prestaron declaración ante el Sr. Llopis, juez instructor del sumario por los sucesos desarrollados al terminar la sesión el Ayuntamiento el lunes último, los Sres. Cortina, Uricos, Marco Miranda y numerosos testigos.

Al terminar su declaración el redactor de El Pueblo Sr. Marco Miranda, el juez le rogó que no se ausentara, y a las seis próximamente de la tarde ordenó a un alguacil que acompañase al citado señor a la Cárcel Modelo.

Así se hizo, y en el tranvía de la línea de Torrente se trasladaron a la cárcel, en la que quedó en calidad de detenido el señor Marco Miranda.

Andrés Sangri, que estaba citado para recibir declaración, no se presentó, pues parece que anteaayer salió de Valencia por asuntos particulares. Anoche, a los siete, todos los inspectores de la Guardia municipal y la policía recibieron una nota interesando la busca y captura de Sangri.

El Sr. Hoyo ha declarado cinco testigos de descargo.

La Banda Municipal interpretará mañana, de nueve y media a doce de la noche, en la Glorieta, el siguiente programa: 1.º «Le Consorti», pasodoble, Allier.—2.º «Escenas alascianas», suite, Massenet.—3.º «Danza macabra», Saint-Saens.—4.º «Peer Gint», 1.ª suite, Grieg.—5.º «La Walkyria», fantasía, Wagner.—6.º «Marcha Lorraína», Ganne.

La bellísima señorita Carmen Noguera, hija de los señores marqueses de Cáceres, celebró ayer sus días. Con tal motivo recibió inequívocas muestras de simpatía, y en la espléndida morada de sus señores padres se congregaron distinguidas familias de la aristocracia valenciana, entre las que recordamos a las señoras marquesas de Mallerit, San Joaquín y Almunia, condesa de Buñol, señoras de Barrada y Busniti y señoras de Montis, Barrada, Vallier, Dany de Lome, Santonja y Busniti. Organizóse con tal motivo una agradable fiesta de carácter íntimo, en la que cantaron admirablemente al piano las señoritas Carmen Noguera, Concha Montis, Matilde Vallier e Isidra Dupuy. El sexo fuerte estaba representado por los señores marqueses de Villagrancia y Mallerit, Jofre, Gómez, Acuña, Vallier, Ibarra, Aguirre, Romé, Tamari, Moreno y otros, cuyos nombres sentimos no recordar. Los señores marqueses de Cáceres, con su bella hija, hicieron los honores con su peculiar distinción.

Precedente de Tortosa y en el tren de las cinco y media de la tarde llegó ayer a nuestra ciudad el señor Obispo de Panamá P. Francisco Javier, de la Compañía de Jesús, que se hospeda en la residencia de su orden, calle de Cadirens. El ilustrísimo P. Javier regresa de Roma, donde ha resultado algunos asuntos que afectan a la diócesis que gobierna, y visitó el Observatorio del Ebro. Permanecerá en Valencia hasta el lunes, en que marchará a Gaudí, y desde dicha ciudad a Loyola, con objeto de oficiar de pontifical el día de San Ignacio. Sea bien venido.

En contestación a lo que dice un periódico de la mañana, insistiendo en el asunto de los tranvías, el señor Gobernador nos manifiesta que los precedentes a que se ha ajustado la tramitación del expediente para sustituir la tracción de sangre por la eléctrica en el tranvía del interior primitivo de Valencia, son los siguientes:

Con fecha 30 de setiembre de 1908, la Dirección general de Obras públicas ordenó que la tramitación para sustituir el motor de sangre por el eléctrico en el tranvía de Valencia a Burjassot y Godella, se ajustara a la ley de 30 de mayo de 1855, dictada con carácter general para el cambio de tracción del Tranvía de Las Palmas al puerto de la Luz, a cuya tramitación se ajustó también el expediente promovido por la Sociedad Valenciana de Tranvías para sustituir el motor de sangre por el eléctrico con cable aéreo en el tranvía de Valencia al Grao y Pueblo Nuevo del Mar, que se autorizó por real orden de 3 de febrero de 1908.

La misma tramitación han sufrido los expedientes de cambios de tracción de las cinco líneas de la Compañía general de tranvías de Valencia a Torrente, Masamagrell, Catorroja al Grao y del Grao al Cañal y playa de Levante, autorizados por otras tantas reales órdenes de 10, 12 y 19 de noviembre de 1893.

El número de El Pueblo correspondiente al día de hoy, ha sido denunciado. El juzgado de guardia ha recogido los ejemplares que había en la Administración.

Las Hijas de la Caridad del Asilo de Campó celebrarán el lunes próximo, a las nueve de la mañana solemne fiesta a su Santo Padre y Fundador San Vicente de Paúl con misa cantada y sermón, que predicará el presbítero Manuel Muñoz. Estará expuesto S. D. M.

El último número del Boletín oficial de este arzobispado publica una importante circular, en la que se dispone por mandato del señor Gobernador eclesiástico, se forme una relación de las líneas rústicas y urbanas de que se incautó la Hacienda pública por virtud de la ley de desamortización de 1.º de mayo de 1855, incluyendo en ella las rematadas y no adjudicadas a consecuencia de lo prevenido en el real decreto de 23 de setiembre de 1853, con el fin de formar una estadística comprensiva de lo que puede ser objeto de reclamación.

En dicha circular se dan instrucciones a los señores curas, rectores de iglesias, directores de establecimientos y coadjutores de parroquias sobre la manera que han de formar dicha relación.

Servicio completo para Iglesias y Oratorios, PLATA MENESES, Paz, 5.

Con motivo de las brillantes fiestas que la villa de Manises dedica a sus Patronas Santa Justa y Rufina en los días 18, 19 y 20 del actual, la Sociedad de los ferrocarriles de Valencia y Aragón (estación calle de Cuarte), además del servicio ordinario, ha dispuesto para el día 19, festividad de las Santas, la circulación de un tren especial que saldrá de Valencia a las 21 (nueve noche) llegando a las 21.24, y otro de regreso que saldrá de Manises a las 23 y llegará a Valencia a las 23.22.

Servicio ordinario.—Salidas de Valencia: a las 6, 9.15, 12, 14.40 y 15. Salidas de Manises: a las 7.14, 9.50, 12.27, 13.08 y 19.29.

La comisión de la Casa del Pueblo que se nombró para organizar un mitin en favor de la paz, invita a todos los presidentes, o en su defecto a un delegado de las entidades, Sociedades políticas y prensa que simpatizan con el movimiento iniciado en favor de la paz, para que asistan a la reunión que tendrá lugar el lunes 19 del actual, a las ocho y media de la noche, en su local Gracia, 88, con objeto de tratar de la mejor forma de la celebración del grandioso acto de solidaridad en favor de la paz. No dudando que las entidades, Sociedades amantes de la justicia y del progreso asistirán a esta reunión importante, por tratarse de un acto de humanidad.—Por la comisión, Agustín Brotons.

Ha quedado abierta al público la estación telefónica de La Garriga (Gerona).

Pífanse las legítimas aguas de Vichy-Etat embotelladas; Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Chlostin (riñones), Vichy-Grand-Grille (hígado). Rehúsen las intrusiones y falsas denominaciones de Vichy. Exíjase Vichy-Etat.

Se ha publicado y hemos recibido el número 1.539 del Boletín oficial del Arzobispado de Valencia, que contiene las materias que se indican en el siguiente sumario: Circular sobre formación de estadística de créditos.—Administración-Habilitación: Circular sobre cédulas personales.—Enciclopedia con ocasión del centenario de San Anselmo.—Provisorato.—Noticias.—Bibliografía.

Por la Central de Aragón ha marchado hoy con dirección a Mondariz, San Sebastián y Santander el señor presidente de esta Audiencia D. Cándido Rodríguez de Celis, acompañado de su distinguida familia.

Ha sido impresa y puesta a la venta la obra de D. Manuel y D. Pablo García Lledó titulada Alma de golfo, que fué estrenada con excelente éxito en el teatro de la Princesa el 3 de mayo del corriente año.

Primera casa en objetos para regalos gran variedad, PLATA MENESES, Paz, 5.

La Junta de la Institución para la Enseñanza de la mujer ha encargado al rector de la misma D. Teodoro Izquierdo que la represente en la comisión organizadora del homenaje a D. Teodoro Llorente y en todos los actos a él referentes.

El aplaudido diestro Machaquito, de Sevilla, ha sido escrutado para torear el 18 del presente en Cartagena con el espada Cortijano, y el 25 en Córdoba con Mogino y El Sero. En la primera plaza se lidiarán novillos de Udaeta, y en esta última de D. Gregorio Campos.

Ha sido aprobado por el ministerio de Fomento el proyecto de calefacción del Palacio de Justicia de Pamplona, presentado por la oficina técnica F. E. Y. establecida en esta ciudad, Tetuán, 8, y en breve empezarán las obras.

El Sr. Cemborain España, que con tanto acierto ha dirigido los debates del Congreso Nacional Pedagógico, será obsequiado mañana por buen número de congresistas con un banquete que se dará por la noche a las nueve en el Hotel Inglés.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para el lunes los siguientes señalamientos de pago: D. Vicente Rodríguez, 988 pesetas, y habilitado del distrito forestal, 250.93.

El día 20 de los corrientes se reunirá la Junta provincial del Censo electoral, para resolver varios recursos pendientes sobre inclusión y exclusión en el censo.

Las calenturas biliosas, las irritaciones violentas del estómago e intestinos con vómitos y diarreas, son corregidas con CEREVISINA-CARBONICA, Artigues.

El señor delegado de Hacienda ha recibido orden de la dirección general del Tesoro para admitir, desde el día 1.º de agosto próximo, el cupón de la Deuda del 5 por 100 interior que vence en 15 de dicho mes.

La causa que sigue el juzgado de San Vicente sobre la denuncia que formuló el Sr. Azzati, ha quedado concluida. En cuanto se reciba un antecedente que ha sido pedido, se pasará a la Audiencia.

En la sección de «Sucesos» damos cuenta del escándalo promovido en la madrugada de hoy en la calle de Barcelona, y esto es el pan nuestro de cada día en tan céntrica vía, en donde por las noches hay a diario conciertos de guitarra y jaleo hasta la madrugada, con grave daño de los vecinos pacíficos, que no pueden entregarse al descanso que tienen derecho. En este sentido hemos recibido quejas, que estimamos justas y que trasladamos a las autoridades.

El Circolo Instructivo Electricista celebrará mañana, a las nueve de la noche, la verbena de Nuestra Señora del Carmen.

Con interesantes artículos de actualidad se ha repartido hoy el núm. 49 correspondiente a esta semana de la notable revista El Noticiero Administrativo, que tan brillantes campañas está realizando en beneficio de nuestra Exposición.

Noticias militares: Han sido facultados los primeros jefes de los cuerpos para que autoricen a la tropa para que tome baños de mar. Ha sido detenido y puesto a disposición de la autoridad militar el artillero desertor Miguel Saenz Arribas. Como saben nuestros lectores, los escribientes militares estaban autorizados para vestir, con ligeras variantes, el uniforme de oficial. Hecho el cambio de indumentaria, pidieron que se les hiciese extensiva a ellos, y así se ha acordado, subsistiendo, naturalmente, las variantes que lo diferencian del traje que viste el oficial. Además se les ha otorgado el uso del espada. La real orden se publicará en breve.

Urbervaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y guías. Se remitan gratis.

En el correo de Madrid han llegado hoy D. Félix Azzati, el abogado D. Mariano Moróder y el médico Sr. Vercher.

En el de Barcelona han venido D. José Paluzi y D. Enrique Juarros.

En el expreso ascendente de dicha línea han salido D. Jaime Prats y D. Juan Carratalá y D. Manuel Gómez con su hija la señora de Busniti.

En el de Castellón han marchado D. Vicente Puchol y D. Juan Polo de Bernabé. En el rápido de Madrid ha marchado D. Eduardo González con su distinguida esposa doña Para Doménech.

En el rápido de Alcoy han marchado el canónigo D. José Fogués y el tenor bajete D. Félix Ivanco, el procurador de los Tribunales D. Joaquín Peris y D. Emeterio Alborn.

En el correo de Madrid ha salido el inspector de línea de la Compañía del Norte Sr. Meseguer.

La procesión general que, como decimos en la «Crónica religiosa», se celebrará mañana en la parroquia de la Santísima Cruz, en honor a Nuestra Señora del Carmen, recorrerá las calles y plazas siguientes: Carmen, Padre de Huérfanos, Blanquerías, Salvador Giner, Jordana, Sogueros, Mesen-Sorell, Santo Tomás, Alta, Baja, Arbol, Santo Tomás, Alta, Jordana, Museo a la Iglesia.

En el vapor Balear ha llegado hoy, procedente de Palma, D. José Tous Liadó, redactor del periódico La Última Hora de Palma y secretario de la Asociación de la Prensa de Baleares.

Nuestro compañero, al que damos la más cordial bienvenida, se propone permanecer aquí hasta que llegue la expedición mallorquina organizada por el indicado periódico.

Pasado mañana, a las ocho y media de la noche, regresará a Madrid el primer tren barato de regreso.

La exportación de patatas con destino a la Argelia, efectuada en este puerto en los días transcurridos del presente mes, ha excedido al igual mes del año anterior. Hasta hoy han salido para Argel 24 embarcaciones de las que se dedican a la pesca del bou repletas de dichos tubérculos.

En el tren especial de Castellón ha marchado esta tarde, con objeto de pasar algunos días al lado de sus antiguos compañeros los religiosos del convento de carmelitas del Desierto de las Palmas, donde pasó los primeros años de su juventud, el Obispo de Cienfuegos (Habana) Fray Anrelio Torres, quien, como dijimos, ofició ayer de pontifical en la misa celebrada con motivo de la festividad de la Reina del Carmelo en la iglesia del convento de la calle de Alboraya.

Tomando el SEROBIOL aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

El director de San Miguel de los Reyes D. Gustavo Landrón Acosta ha sido designado de real orden para girar una visita de inspección a las prisiones de esta provincia y examinar la organización de las mismas y el modo como se prestan los servicios.

HERPÉTICOS.—Balneario de Santo Tomás y manantial de aguas sulfúreas, situado junto a la iglesia del Grao, Valencia.

Según los datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital durante el pasado mes de junio, fué el siguiente: Nacimientos, 470, de ellos 40 ilegítimos. Natalidad por 1,000 habitantes, 2.03. Defunciones, 366, clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea, 2; fiebres intermitentes y caquexia palúdica, 1; viruela, 2; sarampión, 5; escarlatina, 1; coqueluche, 1; difteria y erup, 7; gripe, 2; tuberculosis, 28; enfermedades del sistema nervioso, 52; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 89; ídem digestivo, 74; ídem genito-urinario, 9; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 6; vicios de conformación, 8; senectud, 6; suicidios, 2; muertes violentas, 3; otras enfermedades, 68, resultando una mortalidad de 1.58 por 1,000 habitantes.

Grandes cruces Isabel la Católica, medallas de los sitios de Zaragoza. Joyería Sagraes, Zaragoza, 20.

El vapor Balear ha anclado hoy en nuestro puerto, conduciendo de Palma 26 viajeros y la correspondencia de aquellas islas.

Mañana celebrará en la sociedad del XX su beneficio D. Salvador Meseguer, representándose las obras La Revoltosa, Amor ciego y Las viudas de la plasta.

Es interesantísimo el núm. 9 de la revista Valencia. Entre los trabajos que contiene figura una información completísima, definitiva, del Gran Casino de la Exposición, con diez hermosos fotografías. Además, inserta otra información de la expedición mallorquina en nuestra ciudad y varios artículos, todos con excelentes grabados, del Congreso Pedagógico, de los concursos de canastillos, atlético y ciclista. Completan el número otras fotografías de actualidad, que han de llamar poderosamente la atención.

La empresa de Valencia ha tenido que hacer nueva tirada de algunos números que habían sido agotados. Hoy puede ofrecer e lecciones completas. Diríjase a las oficinas, calle del Mar, 85. Los nueve números publicados 1.60 pesetas.

Pelayo.—Tres de Liria, entre ellos el Chiquet, contra Domingo, Nel, Mari y Rullet. Precio, 20 céntimos.

Crónica religiosa

En Santa Catalina mártir, mañana, a las cinco, rosario, letanía, Salve, himno, plática y misa de Comunión.

En la Metropolitana Basílica, a las nueve y cuarto misa conventual con sermón, y en las parroquias, a las nueve y media, escapto en la de San Nicolás que será a las diez.

En Carmelitas, a las siete misa rezada con acompañamiento de órgano y ejercicio del mes que se consagra a Nuestra Señora del Carmen.

En la parroquia de San Sebastián, a las siete misa de Comunión en la capilla de San Francisco de Paula, y por la tarde, a las cinco, ejercicio con exposición y sermón.

En San Lorenzo, la V. O. T. de San Francisco de Asís tendrá, a las siete misa de Comunión, y por la tarde, a las cinco, ejercicio.

En Catalinas, a las siete misa de Comunión por la V. O. T. de Santo Domingo. Por la tarde, a las cinco, junta, y a las seis el ejercicio.

En San Gregorio, la Congregación del Patriarca San José tendrá, a las cinco, ejercicio.

En la iglesia de la Sangre, la Cofradía y Hermandad del Santísimo Ece-Homo celebrará misa de Comunión a las siete, y por la tarde, a las cinco, ejercicio.

En San Andrés, a las siete misa de Comunión en la capilla del Patriarca San José, y a las cinco de la tarde ejercicio.

En el Pilar, a las cinco, Hora por las cofradías del Santísimo Cristo del Salvador y Pastora.

En San Esteban, a las siete, misa de Comunión por la archicofradía de la Santísima Trinidad, y por la tarde, a las cinco, ejercicio.

Préstamos hipotecarios



en sumas de treinta mil pesetas a un millón sobre propiedades situadas en Valencia y su provincia, por plazos de 1 a 40 años, con pequeñas amortizaciones a voluntad del dador, y a interés muy módico. Préstamos efectuados: cerca de diez millones de pesetas, de los cuales más de dos millones en Valencia y su huerta. La Sociedad no cobra por el estudio de los asuntos ni por el examen preliminar de títulos. Prospectos e informes completos se remiten a vuelta de correo a quien lo solicite en postal ó carta. Tramitación rapidísima.

El «Hogar Español»

Sociedad Cooperativa de Crédito Hipotecario.—Peligros, 20, MADRID

Oposiciones a Correos

La ACADEMIA VIGIL, empezará a la mayor brevedad un curso especial para el examen práctico y oposiciones a dicho Cuerpo con arreglo al nuevo plan aprobado en la Gaceta del 14 del presente. Matricula y consultas de 8 a 10.

—Gloria, 4, principal—

En Santa Cruz, la cofradía de Nuestra Señora del Carmen celebrará a las seis y media misa de Comunión, y a las diez y media la solemne con sermón por el P. Alvarado Monfil, de las Escuelas-Pías. Por la tarde, a las seis y media, la procesión por las calles de la parroquia.

En la parroquia del Hospital provincial, a las cuatro de la tarde solemnes víperas en honor de San Vicente de Paul por el clero.

En San Juan del Hospital (frente al Milagro), la V. O. T. y Esclavitud de las Mercedes tendrán, a las siete y media, misa de Comunión; por la tarde a las seis ejercicio.

En la iglesia del convento de Corpus-Christi, a las seis misa de descubrir con letrillas; a las ocho fiesta al Profeta San Elías con misa y sermón; por la tarde, como último día de Cuarenta-Horas, a las seis trisagio solemne y a continuación gran reserva. En todos estos actos oficiará la comunidad de PP. Carmelitas.

En Santa Cruz, la cofradía de Nuestra Señora del Carmen celebrará a las seis y media misa de Comunión, y a las diez y media la solemne con sermón por el P. Alvarado Monfil, de las Escuelas-Pías. Por la tarde, a las seis y media, la procesión por las calles de la parroquia.

En la parroquia del Hospital provincial, a las cuatro de la tarde solemnes víperas en honor de San Vicente de Paul por el clero.

En San Juan del Hospital (frente al Milagro), la V. O. T. y Esclavitud de las Mercedes tendrán, a las siete y media, misa de Comunión; por la tarde a las seis ejercicio.

En la iglesia del convento de Corpus-Christi, a las seis misa de descubrir con letrillas; a las ocho fiesta al Profeta San Elías con misa y sermón; por la tarde, como último día de Cuarenta-Horas, a las seis trisagio solemne y a continuación gran reserva. En todos estos actos oficiará la comunidad de PP. Carmelitas.

En Santa Cruz, la cofradía de Nuestra Señora del Carmen celebrará a las seis y media misa de Comunión, y a las diez y media la solemne con sermón por el P. Alvarado Monfil, de las Escuelas-Pías. Por la tarde, a las seis y media, la procesión por las calles de la parroquia.

En la parroquia del Hospital provincial, a las cuatro de la tarde solemnes víperas en honor de San Vicente de Paul por el clero.

En San Juan del Hospital (frente al Milagro), la V. O. T. y Esclavitud de las Mercedes tendrán, a las siete y media, misa de Comunión; por la tarde a las seis ejercicio.

En la iglesia del convento de Corpus-Christi, a las seis misa de descubrir con letrillas; a las ocho fiesta al Profeta San Elías con misa y sermón; por la tarde, como último día de Cuarenta-Horas, a las seis trisagio solemne y a continuación gran reserva. En todos estos actos oficiará la comunidad de PP. Carmelitas.

En Santa Cruz, la cofradía de Nuestra Señora del Carmen celebrará a las seis y media misa de Comunión, y a las diez y media la solemne con sermón por el P. Alvarado Monfil, de las Escuelas-Pías. Por la tarde, a las seis y media, la procesión por las calles de la parroquia.

En la parroquia del Hospital provincial, a las cuatro de la tarde solemnes víperas en honor de San Vicente de Paul por el clero.

En San Juan del Hospital (frente al Milagro), la V. O. T. y Esclavitud de las Mercedes tendrán, a las siete y media, misa de Comunión; por la tarde a las seis ejercicio.

En la iglesia del convento de Corpus-Christi, a las seis misa de descubrir con letrillas; a las ocho fiesta al Profeta San Elías con misa y sermón; por la tarde, como último día de Cuarenta-Horas, a las seis trisagio solemne y a continuación gran reserva. En todos estos actos oficiará la comunidad de PP. Carmelitas.

En Santa Cruz, la cofradía de Nuestra Señora del Carmen celebrará a las seis y media misa de Comunión, y a las diez y media la solemne con sermón por el P. Alvarado Monfil, de las Escuelas-Pías. Por la tarde, a las seis y media, la procesión por las calles de la parroquia.

En la parroquia del Hospital provincial, a las cuatro de la tarde solemnes víperas en honor de San Vicente de Paul por el clero.

En San Juan del Hospital (frente al Milagro), la V. O. T. y Esclavitud de las Mercedes tendrán, a las siete y media, misa de Comunión; por la tarde a las seis ejercicio.

En la iglesia del convento de Corpus-Christi, a las seis misa de descubrir con letrillas; a las ocho fiesta al Profeta San Elías con misa y sermón; por la tarde, como último día de Cuarenta-Horas, a las seis trisagio solemne y a continuación gran reserva. En todos estos actos oficiará la comunidad de PP. Carmelitas.

En Santa Cruz, la cofradía de Nuestra Señora del Carmen celebrará a las seis y media misa de Comunión, y a las diez y media la solemne con sermón por el P. Alvarado Monfil, de las Escuelas-Pías. Por la tarde, a las seis y media, la procesión por las calles de la parroquia.

En la parroquia del Hospital provincial, a las cuatro de la tarde solemnes víperas en honor de San Vicente de Paul por el clero.

En San Juan del Hospital (frente al Milagro), la V. O. T. y Esclavitud de las Mercedes tendrán, a las siete y media, misa de Comunión; por la tarde a las seis ejercicio.

En la iglesia del convento de Corpus-Christi, a las seis misa de descubrir con letrillas; a las ocho fiesta al Profeta San Elías con misa y sermón; por la tarde, como último día de Cuarenta-Horas, a las seis trisagio solemne y a continuación gran reserva. En todos estos actos oficiará la comunidad de PP. Carmelitas.

Section for Doña Josefa Romeu y Fortas, Viuda de Fúges, who died on July 17, 1905. Includes details about her family and religious services.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Simforosa obispo y sus 7 hijos mártires y San Federico obispo. CLARENTA HORAS.—Concluyera en la iglesia del convento de Corpus-Christi se descubren a las seis de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Santo Calix. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Esperanza en San Martín.

SANTOS DEL LUNES.—Santas Justa y Rufina, hermanas mártires y San Vicente de Paul. CLARENTA HORAS.—Principian en la iglesia del Santo Hospital; se descubren a las seis de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—San Vicente Ferrer. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Saleta, en el Hospital.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy Teatro Pizarro.—A las 8.30: La reina mora.—A las 10: (doble) La castita blanca y Las estrellas.

Salón Roma.—San Vicente, 106.—A las 8.15: Cine y Dolores.—A las 7.15: Cine y Sangre Moza.—A las 9: Cine y Boletines.—A las 10: Cine y Dolores.—A las 11: Cine y Las campanadas. En la próxima semana, La mala sombra.

Funciones para mañana Teatro Pizarro.—Tarde a las 4.30: Las estrellas y El puñal de rosas.—Noche a las 8.30: El puñal de rosas.—A las 10: (doble) Musetta y La castita blanca.

Atención

Se vende grande y sólido edificio propio para industria o almacenes, con máquina y caldera de vapor, situado a la entrada camino nuevo de Burjassot, 54, para más detalles Muro Santa Ana, 19, 1.º de cuatro a siete tarde.

Advertisement for LAS BARRACAS, featuring 'Columpio Mágico' and 'Nada de combinación de espejos!'.

Advertisement for Sillas y Camas DE MADERA CURVADA, located at Calle del Trench, Núm. 9.

Advertisement for Balneario Pizarro, offering natural and medicinal baths, showers, and sea water baths.

Advertisement for CARNERO SUPERIOR, featuring A 5 Y 6 PERRITAS CUARTA.

Advertisement for Banco Hipotecario Español, offering loans and mortgages.

Advertisement for Jarabe Marzal, a medicinal syrup.

Para «La Correspondencia de Valencia»

Narraciones y comentarios

Los marroquies

Llegó la embajada que nos envía el sultán de Marruecos. El buen pueblo de Madrid, novelero como pocos, y muy aficionado a los espectáculos gratuitos, se agolpó ante el hotel en que se albergan nuestros ilustres huéspedes...

Yo no sé si, como aseguran respetables autoridades históricas, tenemos nosotros los españoles más sangre mora que europeo. Mucho, en efecto, hay en nuestro carácter del carácter de los vecinos del Magreb.

Sea por estas causas ó por otras de origen étnico, es lo cierto que á mi me inspira sincera simpatía el pueblo marroquí. Y esta simpatía me hace deplorar de todo corazón los sucesos recientemente ocurridos en el campo de Melilla.

Yo declaro que desconozco en absoluto los secretos de la diplomacia, que á mi amor patrio no le lisonjea en lo más mínimo que España posea unos cuantos kilómetros cuadrados más ó menos en África...

Yo he visto pasar por delante de mí á los marroquies de la embajada, y me ha parecido leer honda tristeza y desimulado dolor en sus rostros...

Yo he visto pasar por delante de mí á los marroquies de la embajada, y me ha parecido leer honda tristeza y desimulado dolor en sus rostros...

Yo he visto pasar por delante de mí á los marroquies de la embajada, y me ha parecido leer honda tristeza y desimulado dolor en sus rostros...

Yo he visto pasar por delante de mí á los marroquies de la embajada, y me ha parecido leer honda tristeza y desimulado dolor en sus rostros...

Yo he visto pasar por delante de mí á los marroquies de la embajada, y me ha parecido leer honda tristeza y desimulado dolor en sus rostros...

Yo he visto pasar por delante de mí á los marroquies de la embajada, y me ha parecido leer honda tristeza y desimulado dolor en sus rostros...

cuentra y cuánto ha costado la reproducción en yeso que está á la vista en el Museo de Madrid, situado en la calle de Alfonso XII.

Algo podían decir las papeletas indicando el mérito saliente de las esculturas, pero no lo dicen. Y comparando lo escrito con todo lo semejante que falta en los otros Museos de Madrid, esa ventaja les lleva el que ahora nos ocupa, ó para decirlo mejor, en el que ahora nos ocupamos.

Subida la escalinata y atravesado el pórtico, llama primeramente la atención el grupo colosal que representa el Nilo. Es un gigante tendido sobre arena movida. Una mano oprime espléndido manojó de espigas de trigo. El otro brazo se apoya en el cuerno de la abundancia que ofrece racimos de uvas. Diez y seis figuras de niños se reparten sobre el cuerpo del Nilo, de pie, sentados, en grupos de dos ó de tres y aislado alguno. Representan los manantiales afluyentes. No falta el cocodrilo, ni falta la esfinge. Es un grupo soberano de puro simbolismo. Es el genio de la riqueza del Nilo. Se descubrió en Roma en el siglo XV y está el original en el Museo Vaticano.

El Apolo, de Belvedon había que verlo en mármol. El yeso se oscurece y se ensucia. La idea que da la reproducción no es bastante para despertar admiración análoga á la que Apolo produce en el Museo de Roma.

Tiene mayor estatura que la natural. Se apoya en el tronco de una encina rodeado por una serpiente. Lleva sandalias. Y fué descubierta la escultura, que en el Museo Vaticano se guarda á mediados del siglo XV.

He visto dos Minervas. Una de ellas arrogantiísima. La que lleva serpientes en la sobrevesta. La reproducción española es de dos copias en mármol de Fidias. El original se incendió, y si no se incendió, desapareció en un incendio en Atenas.

La Venus de Milo aparece vestida de medio cuerpo abajo. No tiene brazos. Están en el Museo del Louvre.

La Venus, de Guido, copia de Praxiteles en el Vaticano, y aquí en este Museo reproducida, interesa en yeso más que la de Milo. No sucederá lo mismo en las de mármol. Pero las supremas bellezas anatómicas se aprecian limitadamente en las copias en yeso, sobre todo cuando no es el esqueleto el que hay que adivinar, ni son los músculos, sino la curva griega señalada con todas las suavidades y morbideces que la imprime el artista.

Fobertias son las dos cabezas de Júpiter. Aquella expresión suprema de la filarmónica debía ser aplaudido espectáculo en los regocijos, tremendo castigo en las censuras. Dicen los libros viejos que cuando Júpiter fruncía el entrecejo todo el Olimpo se estremecía. Me pareció encontrar alguna semejanza entre las arrugas de esos Júpiter de yeso y las de la frente de don Salustiano Oligaza. La cabellera en una parece modelo de las pelucas que usaron los reyes de la casa de Borbón en Francia. La cabellera del otro Júpiter es crespa, enortijada, fortísima. ¿Saldrían de allí los rayos?

Se preguntó, sin encontrar la respuesta, después de mi primera visita al Museo de las Reproducciones.

CE. ESZ.

Agencia Mencheta

Por Telégrafo y Teléfono

Infante exonerado

Se han hecho muchos comentarios sobre el rápido viaje del Sr. Maura á San Sebastián. Todos creían que este viaje estaba relacionado con la cuestión de Marruecos y que el Sr. Maura había sido llamado por el rey para tratar respecto á algún aspecto de este asunto.

Posteriormente se han desvanecido los castillos levantados en el aire con motivo del inesperado viaje del Sr. Maura; pero causará sensación al saberse qué motivo este viaje.

Se trata de algo interesante desde cierto punto de vista; de unos amores principescos, que contra viento y marea han tenido su desenlace en un centro oficial, donde se verifican los matrimonios civiles y en una capilla evangélica. Los hechos son los siguientes:

Hace tiempo que D. Alfonso de Orleans, hijo de la infanta doña Eulalia y del infante D. Antonio, y por consiguiente primo hermano de D. Alfonso, estaba perdiéndose enamorado de una princesa protestante, muy guapa, emparentada con la reina doña Victoria.

La princesa, que es doña Beatriz de Sajonia-Coburgo-Getha, correspondió al amor del infante, pero se negó á abjurar de su religión para contraer matrimonio. Estas negativas fueron objeto de negociaciones y de disgustos de familia, pues la infanta parece que se oponía terminante á la boda.

Así las cosas, el infante D. Alfonso fué ascendido á segundo teniente de infantería en la última promoción. Marchó á Coburgo y contraigo matrimonio sin haber pedido permiso al rey.

Al enterarse el rey de que el infante se había casado sin solicitar la real licencia, llamó al Sr. Maura para consultarle el caso.

Diversas noticias

En Segovia fueron entregados ayer los reales despachos á los nuevos tenientes de artillería. La ceremonia se verificó en el palacio de la Academia de Artillería, asistiendo las autoridades y comisiones.

El conde de Romanones, que se hallaba enfermo de fiebres palúdicas, se halla mejoradísimo.

Un diario de Lérida dice que Joaquín Costa prepara un sensacional artículo contra Alejandro Lerroux para cuando éste llegue á España.

La fiesta de los marinos En Santurce (Bilbao) se celebró ayer la festividad de la Virgen del Carmen con una procesión marítima, á la que asistió el Obispo, el clero, las autoridades y corporaciones religiosas.

En el Ferrol también se celebró procesión marítima. Los barcos estaban empavesados y á las tropas y marinería de guerra se les dió un rancho extraordinario. Los jefes y oficiales se reunieron en banquete.

Suicidio En Bilbao, de 60 años, ex capitán de la marina mercante, que se dedicaba á dar lecciones de náutica, estuvo ayer, festividad del Carmen, desde el balcón de su casa, calle de Sendeja, el hermoso vapor Bayacaldo, atracado en el muelle de Ripa.

Este buque lo había mandado el hijo de Echaniz, que era el sostén de la familia, y que cesó en dicho cargo por haber hecho embarrancar el vapor Eusebio. Echaniz, á las cinco y media de la tarde, cogió el sombrero y el bastón y se dirigió á una casa lujosa próxima á la suya.

Entró en ella, saludó cortésmente al portero y subió al sexto piso, tirándose por el hueco de la escalera, destrozándose contra el pavimento de mármol.

La exoneración de D. Alfonso

El diario oficial publica hoy el decreto exonerando al infante D. Alfonso de Orleans y Borbón, que dice así: «Habiendo contraído matrimonio sin los requisitos y consentimientos que, según su clase eran necesarios, conforme á las leyes del reino y en cumplimiento de las mismas, de acuerdo con mi Consejo de ministros vengo en decretar:

Artículo 1.º Privando á D. Alfonso de Orleans y Borbón de las preeminencias, honores y demás distinciones correspondientes á la jerarquía de Infante concedida en 11 de noviembre de 1886, así como las concedidas como caballero del Toisón de Oro y de la Orden de Carlos III y otras cualesquiera gracias y mercedes que de mí ha recibido.

Art. 2.º Los ministros adoptarán las resoluciones procedentes para el inmediato cumplimiento de este decreto.»

También publica el diario oficial los siguientes: Disponiendo que los bastidores y chasis para coches, tenders y vagones destinados sin motor, se comprendan en la partida 562 del Arancel y no en la partida 86.

Desestimando las instancias presentadas para eludir de la ley del Descanso dominical á las fábricas de flores artificiales.

Convocando á oposiciones para el ingreso en el cuerpo de Correos en la clase de oficiales quintos.

Las instancias les presentarán los aspirantes en la Dirección general ó en las Administraciones principales hasta el 20 de agosto próximo.

Se constituirán los tribunales para el examen previo en Madrid, Barcelona, Zaragoza, Valencia, Sevilla y León.

El examen previo se verificará el 20 de octubre.

Los ejercicios de oposición se celebrarán solo en Madrid.

Concurso para proveer el 4 de agosto las inspecciones de Sanidad de Alava, Albacete, Barcelona, Cuenca, Huelva, Lérida, Lugo, Salamanca y Vizcaya.

Anunciando que han ocurrido casos de peste en Yokoania (Japón).

Comentarios

Hé aquí los que hace la prensa acerca del casamiento de D. Alfonso de Orleans:

El Liberal dice que merecen los no-vicios todas sus simpatías y les da el parabién.

A B C señala la circunstancia de realizar D. Alfonso de Orleans el casamiento sin permiso como infante y como militar, según disponen las leyes.

La Correspondencia de España se expresa en los siguientes términos: «Seguramente el rey con su espíritu justiciero y cumplidor de las leyes, aún afectándole directamente, las ha cumplido para que los demás las cumplan.»

El Imparcial, en su artículo de fondo, comenta el decreto exonerando del título de infante á D. Alfonso de Orleans, y dice: «Después de este decreto D. Alfonso de Orleans sale de la jerarquía dinástica española, entrando en la región de las leyendas en que se hallan cuantos príncipes sacrifican al amor todas las venturas oficiales.»

Por la novedad, sentido y alcance del suceso cree que ocupará la atención pública largo tiempo.

Añade que dicho decreto tiene precedente en otro de 1848, que privó á doña Josefa Fernanda de los honores de infanta por su casamiento con D. José Güell y René.

El Liberal En su artículo de entrada trata del reclamo que del sorteo de Navidad de la Lotería del Tesoro cinco meses antes del sorteo, y dice: «El Estado, lejos de combatir la fanfarronería de esperar la riqueza mediante la posesión de un billete de la Lotería, fomenta la superstición y la vagancia, explotándola encima, y se acude á la prensa, en combatida y calumniada, para colaborar gratis en un negocio de desmoralización nacional.»

El País En su editorial censura la orden prohibiendo la manifestación que organizaban los socialistas para protestar de la guerra. Cree que hace mal el Gobierno obstruyendo á la opinión pública las válvulas de seguridad.

Termina diciendo que urge demandar en las Cortes la inmediata reforma de la ley de Reclutamiento.

Madrid 17, 16-15.

El Universo Comenta en su artículo de fondo la frecuencia con que se celebran Congresos Pedagógicos, como si el problema pedagógico cambiase de aspecto cada ocho días.

Entiende que en lugar de esta variedad de soluciones, precisa una labor razonable y feunda.

De San Sebastián El Sr. Maura regresó á Santander. El rey tomó parte en las regatas con su yate Hispania, ganando la copa de plata de Guipúzcoa.

Esta tarde marcharán el rey y su augusta madre doña María Cristina, en automóvil, á Bayona, con objeto de tomar un té en el palacio de la marquesa de Salamanca.

La embajada marroquí Esta mañana se han reunido en el ministerio de Estado el Sr. Allendesalazar, el embajador de Muley Hafid, los intérpretes, el subsecretario del ministerio y el señor Vallín.

Ha durado la reunión hora y media. El Sr. Allendesalazar ha entregado una Nota contestando á las peticiones formuladas por el embajador.

En ella se consignan los puntos de vista de España respecto á las peticiones del embajador marroquí, en forma concisa y clara.

El embajador ha pedido algunos días para estudiar los puntos que considera dudosos.

Se ha mostrado partidario de llegar á un acuerdo satisfactorio, por interesarle por igual á España y á Marruecos.

Durante la sesión los moros han tomado horchata de chufas y refrescos de limón y de naranja.

Un fotógrafo de un periódico ilustrado ha sacado varias vistas.

De Bilbao Se buscó cuatro reservistas que no se han presentado á la concentración en Barcelona.

Presímese que han emigrado. Hoy han marchado siete para aquella capital.

Se prepara un entusiasta recibimiento á la escuadra alemana, que llegará mañana.

En las orillas del Nervión la esperarán las autoridades y una comisión del ayuntamiento.

Los concejales socialistas piensan pedir en la próxima sesión que el ayuntamiento celebre, acuerde gestionar del Gobierno que no se envíen tropas á Melilla.

Los secundarios Hoy se ha firmado la escritura de constitución de la Sociedad Española de ferrocarriles secundarios.

El capital social es de cinco millones. Forman parte de ella el marqués de Guadalmina, las Sociedades vizcainas, el Banco Español de Crédito, el de París y el de los Países Bajos, el Banco de Bélgica, la Sociedad Minera de idem y otras importantes sociedades bancarias.

Madrid 17, 17-15. Destinado á Valencia El Diario oficial del ministerio de Marina publica la orden designando á D. José Fita Palanca para el cargo de ayudante de la comandancia de Marina de Valencia.

Factorías en Africa Se ha formado un sindicato de industrias y comerciantes para establecer factorías en Africa, especialmente en Marruecos.

Entre los que han firmado la escritura de constitución figuran los Sres. Maltrana, Mores Redmarch y Percanton.

Pretensoión denegada Los camareros que sirven en los establecimientos de la Bombilla han visitado al ministro de la Gobernación pidiéndole que autorice el cerrar dichos establecimientos más tarde durante el verano.

El ministro se negó á la pretensión de los camareros.

Nota oficial En el ministerio de Marina, contestando á El Imparcial y á otros periódicos acerca de lo que han dicho sobre el concurso libre de las obras del dique seco de la Carraca, ha facilitado una Nota oficial.

Esta dice que existe un crédito legislativo, importante un millón cien mil pesetas, habiendo quedado desiertos los anteriores concursos bajo este tipo.

El real decreto, suponiendo que dicho tipo no sea remunerador, establece que no se concederá el concurso sin aprobar las Cortes el exceso del crédito legislativo, habiéndose cumplido dicho decreto y lo previsto en el reglamento y ley de contrataciones.

Noticias de Africa Melilla.—A consecuencia del hundimiento de la casa en construcción, y a telegrafado, han resultado cinco obreros muertos y ocho heridos, dos de éstos graves.

Los muertos eran casados. Dejan hijos y uno era hermano del obrero español minero muerto á consecuencia de la sorpresa de los riffeños.

La situación del campo continúa igual. Se ha confirmado la muerte del kaid Chaldy, el jefe de los riffeños rebeldes.

No se han confirmado los rumores que circularon respecto al próximo ataque de las kábilas á nuestras posiciones.

De Alhucemas comunican que siguen trayendo los moros á la plaza considerable cantidad de huevos.

Solo los de la kábila de Beni-Arriagas han traído más de 140 millares.

Los comerciantes de esta plaza preparan una gran cantidad para remitirla á Melilla.

El aprovisionamiento se hace también por mar.

Diariamente llegan centenares de barcos abarrotados de mercancías de todas clases.

Mañana celebrarán una reunión las kábilas de Bocooya y de Gomerá para tratar de los asuntos de actualidad.

Un despacho de Tánger comunica que los judíos de Alcazarquivir y de Wazán, en vista de que no llegan los socorros ofrecidos por el Maghzen, se hallan decididos á abandonar la población.

Algunos de estos judíos llegados de Alcazarquivir afirman que Muley Hafid se halla enfermo, y que sus meghallas no pueden avanzar por falta de municiones.

De Málaga Anoche zarpó con rumbo á Melilla el vapor Menorquina, llevando provisiones y pertrechos de guerra.

De Santander Es esperado muy en breve el príncipe de Monaco á bordo de su yate.

Dicho soberano se propone pasar una temporada en la región montañesa, realizando estudios geológicos.

De Bilbao Ha marchado á Zumárraga una comisión de diputados provinciales para tratar con los comisionados de Alava y Guipúzcoa del impuesto sobre utilidades.

En Sopuerta una anciana llamada Manuela Rosas pereció carbonizada á consecuencia de habersele prendido fuego las ropas en la cocina.

La Junta del Censo pedirá ampliación del plazo para resolver las 20.000 reclamaciones que se le han presentado.

Madrid 17, 18-15. Cotización En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior á 85'95. Los francos á 9'35. Las libras á 27'56. Las obligaciones del Empréstito á 101'85. París, 98'00. Más del infante D. Alfonso En el caso de que recaiga responsabilidad al infante D. Alfonso de Orleans por haber contraído matrimonio sin la autorización del ministro de la Guerra, será castigado con la pérdida del empleo de segundo teniente de infantería.

De Zaragoza El caserío de Tererías proyecta celebrar festejos en conmemoración del Centenario de la guerra de la Independencia.

Una comisión de vecinos se ha dirigido á respetables personalidades para allegar fondos.

Los han conseguido ya en cantidades respetables del Sr. Atanarza, y los esperan de los Sres. Gimeno Rodrigo, del duque de Zaragoza y de los Sres. Castellón y Párra.

De Algeciras Los moros hermanos Tazzi, que vinieron á residir aquí con seis mulas á raíz del destronamiento de Abd-el-Aziz, han marchado á Gibraltar.

—Llegó procedente de Cautá el cañonero General Concha, con objeto de reponerse de agua.

De Valladolid Ha salido á marchas forzadas para Medina del Campo la sección que forma la escolta del capitán general del distrito.

La manda el teniente coronel D. Ricardo Muñoz, y forma parte de ella el oficial señor Souza.

Barcelona 17, 17-10 La movilización de tropas En el vapor San Francisco han embarcado esta tarde tres compañías del batallón de cazadores de Alfonso XII.

También ha embarcado en el vapor Puerto Rico el batallón de cazadores de Estella.

Procedente de Manresa ha llegado el batallón de cazadores de Reus.

En la estación ha sido recibido por el Capitán general, gobernador militar y jefes y oficiales francos de servicio.

Embarcará en el vapor Cataluña, que es esperado procedente de Melilla.

Cotización oficial Madrid 17, 16-50. 4 por 100 interior fin mes. 85'90. 4 por 100 interior 85'90. 4 por 100 interior fin próximo. 00'00. Amortizable 5 por 100. 101'90. Amortizable (nuevo). 00'00. Banco de España. 457'50. Tabacaleras. 384'50. Cambios París. 9'40. Cambios Londres. 27'59. París 17. 4 por 100 exterior. 97'80. Azucareras 92'25, 00'00, 33'00. BELTRÁN.

Barcelona 17, 16'35. Interior 4 por 100. 85'97. Amortizable 5 por 100. 00'00. Nortés. 78'75. Alcañates. 92'15. Orneses. 23'80. Coloniales. 00'00. Exterior en París. 98'00. Nortés en París. 343'00. Alcañates en París. 401'00. Cambios París. 9'40. Cambios Londres. 00'00. (De El Crédit Lyonnais.)

Sección amena Ella.—Yo quiero ir este año á San Sebastián.

El.—Pues no nos veremos en todo el verano, pues yo tengo que ir á Vichy. ¡Es una lástima que no padezca usted del hígado, como yo!

Entre niños: —Cuando yo sea grande me casaré con una mujer que lo sepa hacer todo. —¿Y tú qué harás? —¿Tú? Nada, puesto que ella lo hará todo.

Un cesante á quien el hambre ha enflaquecido hasta el punto de hacerle parecer un esqueleto, se contrata en un circo, obligado por la necesidad, para entrar en una jaula de leones.

Al verle en aquella cara de hambre, exclama un espectador. —¡Dios mío, va á devorar un león!

Entre amigos: —Antes de divorciarte piénsalo bien; consulta á un abogado. —Ya he visto á dos. —¿Y los dos te han dicho lo mismo? —Sí; los dos me han pedido 100 pesetas por la consulta.

En un duelo á pistola: Uno de los contendientes dice á sus padrinos momentos antes de empezar el lance. —¿Qué agradezco estoy á usted? —¿Por qué? —¿No fueron ustedes también padrinos de mi boda? ¡Ah, queridos amigos! ¡En todos los instantes dolorosos de mi vida siempre están ustedes á mi lado!

CHARADA —El mejor día, tres cuartos, por caminar embocada, un primo-dos te atropella y te deja espachurrada. —Me cinco de esas palabras. —Será si te lo tolo. —Que te mate el cuatro-dos, que fué célebre torero. —¿Te apuestas á que te zurro? De mi abusos de ese modo, por ser muy condescendiente y no tener aire todo. —De poco te serviría. Conque ten quietas las manos, puesto que en la misma misa ya sabes que nos casamos.

Solución á la anterior: Desbaratado.

Imprenta de J. Guix MIÑANA, 7 y 9. En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encarguen.

Surtido material para la edición de toda clase de obras. PRECIOS ECONOMICOS J. GUIX.—MIÑANA, 7 y 9.

A los propietarios Libros de cien hojas de recibos telefonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Imp. de José Guix, Miñana, 7 y 9.

Enfermos del estómago! si queréis curar tomad el Gastrófilo universal del Dr. Greus

Todos cuantos lo han usado y usan, aseguran que es el único remedio positivo y práctico que han encontrado a sus dolencias...

El mejor alimento para enfermos, convalecientes, ancianos, niños y debilitados es la Carne líquida del Dr. Greus

Creemos un deber aconsejarla, pues es un restaurador pronto y energético y nada le iguala para sostener y fortalecer los organismos...

Estos productos que han merecido al Dr. Greus UNA MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL DEL TRABAJO últimamente celebrada en París...

RELOJ LOECHES (La Margarita)



El mejor del mundo Véanse las últimas creaciones en las relojerías de Manuel Armengod...

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas todas los domingos, a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVIGACION.

Depilatorio "VENUS" Preparado por la casa J. Ll. Prunés MADRID Reconocido infalible para la destrucción rápida y segura del vello.

- Específicos legítimos -

Habiendo recibido grandes partidas, se ofrecen a los siguientes precios: Citrato de magnesia Bisphop... 1'15 pesetas.

Gran liquidación por traslado de local, de todas las existencias de la casa, a precios baratísimos

Antiguo entresuelo, Serranos, 14. NOTA. Durante la liquidación aparte de los rebajados que están todos los días, se venderá por metros en vez de varas.

Servicio de la Compañía Trasatlántica

Línea de New-York, Cuba y Méjico El día 26 de julio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz.

Línea de Venezuela-Colombia El día 10 de agosto saldrá de Barcelona, el 11 de VALENCIA, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz.

Línea de Filipinas También carga para Maracaibo y Coro con transbordo en Curacao y para Cumaná, Cardipano y Trinidad, con transbordo en Puerto-Cabello.

Línea de Canarias El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de VALENCIA, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz.

Línea de Fernando Póo El día 25 de julio saldrá de Barcelona, el 26 de VALENCIA y el 30 de Cádiz.

Línea de Tánger Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, y el 21 de la Coruña.

Para más informes dirigirse al agente consignatario en Valencia, M. Mangano, Barón de Vallvert, San Vicente, 157, principal. Teléfono 339.

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA

CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANOAMERICANOS Y PORTUGAL (BAILLY-BAILLIERE)

CONTIENE DATOS: Estadísticos.—Geográficos.—Históricos.—Descriptivos.—Monumentales.—Vías de comunicaciones, telegráficas, telefónicas, postales.—Producción agrícola, industrial, minera, etc.—Comerciantes.—Industriales.—Principales contribuyentes.—Magistratura.—Administraciones del Estado, provinciales, municipales y eclesiásticas.—Fiestas.—Aranceles, etc.—En fin, cuantos datos puedan ser útiles al comerciante, industrial, oficina del Estado, sociedades de todas clases, a las personas de carrera, civiles, militares, liberais o científicas.

ESPAÑA Parte oficial: La Familia Real, Ministerios, Cuerpo diplomático, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc., etc. Indicador de los habitantes de Madrid, Barcelona y Valencia, por apellidos, profesiones, comercio e industrias y calles.

AMÉRICA Cuba: Información completa de esta República, con sus administraciones, comercio e industrias, escritos en español e inglés. Indicador de los habitantes de la Habana por sus tres órdenes de apellidos, profesiones y calles. Nombres, apellidos y profesiones de los habitantes de todos los pueblos de la isla. Puerto Rico: Descripción completa de la isla, en igual forma que la anterior.

ESTADOS HISPANOAMERICANOS 1.º América Central: Costa Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua, El Salvador y República Dominicana. 2.º América del Norte: México. 3.º América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Panamá, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Guayana.

FILIPINAS Completa descripción de estas islas, con su administración, comercio e industrias, en español e inglés.

Precio: 25 pesetas, franco de porte. Dos voluminosos tomos, impresos en papel indiano.

De venta: Librería de los Sres. Bailly-Baillière e Hijos, Plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales del mundo.

ARTIFICIAL ESTÓMAGO

ZAMPIRONI Verdadero panículo NATA MOSQUITOS Escasos de las familias. - De venta en las principales Farmacias, Droguerías, Perfumerías y Bazaros.

Las dispepsias, gastralgias y sus efectos, como son: vómitos, indigestiones, pesadez, soñolencia, dolor de cintura, pecho y espalda, amargor de boca y estreñimiento o diarrea, etc., desaparecen desde las primeras dosis del tan justamente reputado.

pués millares de enfermos que primero recurrieron a otros tratamientos baratos, al fin terminan por usarlo, sintiendo no haber empezado por este acreditado preparado.—De venta en todas las farmacias y droguerías. Depósito central: J. URIACH Y C.ª-BARCELONA

Subasta de fincas en esta capital

Procedente de cierta testamentaria se saque a la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día VEINTIDOS del corriente, a las diez y cinco horas, en el despacho del notario de esta capital don Salvador Máximo Pons, calle del Salvador número 21, y con intervención del corredor de esta plaza don Vicente Albert, que tiene su domicilio en la calle de Alvarez, núm. 2, las siguientes fincas:

Un edificio de moderna y sólida construcción, situado en la calle de Guillen de Castro, señalado con el número sesenta y cinco, compuesto de dos plantas bajas, con naya y patio independiente, con tres pisos con dos habitaciones en cada uno de ellos, porches y terrado; linda por la derecha, la calle de Guillen Sorolla, a la que forma esquina; izquierda, la finca que a continuación se describe, y por espaldas, casa de don Vicente Giner.

Otro edificio junto al anterior, y también de moderna y sólida construcción, señalado con el número sesenta y cinco duplicado, de la referida calle de Guillen de Castro, compuesto de dos plantas bajas, con naya y patio independiente, con tres pisos con dos habitaciones en cada uno de ellos, porches y terrado; linda por la derecha, la calle de Guillen Sorolla, a la que forma esquina; izquierda, la finca que a continuación se describe, y por espaldas, casa de don Vicente Giner.

La titulación corriente podrá examinarse en la notaría, así como también el pliego de condiciones que regirán para la subasta y el corredor entrará de precio y renta.

A los veraneantes Se alquila una magnífica casa en Godelia, situada en la plaza del Castillo y lindante con la Plaza, y con el colegio del Sagrado Corazón, por el lado de la plaza Tetuán, 7, Valencia.

Alquileres A últimos de mes estará para alquilar un piso principal, con patio y escalera independiente, bastante espacioso y decorado, entresuelo para despacho, con tres gabinetes, Serranos, 27, de 3 a 5 de la tarde.

Peluquera y peinadora VICENTA GARCIA DE FERNANDEZ Primera oficial que fué de la casa Paño de Madrid. Construye toda clase de peinados para señoras por difíciles que sean y enseña toda clase de peinados con arreglo a figurin, garantizando la enseñanza. Ripalda, 18, 1.º

Gran almacén de coches de lujo Compra-venta de carruajes y carritos de todas clases de D. JOAQUÍN NAVARRO Calle Hernán Cortés, 16, interior. Despacho: Pintor Sorolla, 8, horno Viens.

CARRUAJES DE LUJO AVISO El establecimiento de compra y venta de todos clases de carruajes se ha trasladado a la calle de Pabellón y Gual, 13, por sujeción de la ley se ha trasladado a SU CENTRO DE LÓPEZ SASTRE, 6.

DINERO Se facilita desde el 5 por 100 año; compra-venta y administración de fincas, posesión de capitales bien garantizados. Razón: calle Cambios, 3 al 3, entresuelo, derecha, antes Hernán Cortés.

"Máquinas para Bolat" por NYDAN, 140 grabados. CONSTRUCCION, TEORIA, ISORIA. Se recibe zer tificado por 3 ptas. (en monedas 6 sellos certificados). Apartado 335.—Madrid.

Fábrica de PERSIANAS de Joaquín Navarro con patente de invención, se construyen de todas clases. 4, plaza de Mirasol, 4

Pildoras de Arabia Remedio depurativo contra todos los Desarreglos de la digestión Vahidos, acideces del estómago, Dolores de cabeza, Vómitos, Flatos, Exceso de bilis, etc., etc.

Las Esquelas Mortuorias (SE ADMITEN EN «La Correspondencia de Valencia» hasta las 6 de la tarde)

Compañía de vapores de Viñeza de Sevilla

El Andalucía saldrá de este puerto el 19 de julio, directo para Tarragona, Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

El Navarra saldrá de este puerto el 19 de julio, directo para Málaga, Oádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.

Se asegura las mercancías del riesgo marítimo por cuenta de La Estrella. Consignatarios: F. y M. Ferrer; agente, Vicente Carlos Legarda, calle de Obispo, 25, Grao.

Servicio de vapores rápidos Para Rotterdam

ARIANDE cargará en este puerto el 24 del corriente. Admitiendo cargo de transbordo para los puertos del Báltico.

Consignatario: José Aguirre y Matiel, Pascual y Genis, 22, entresuelo. Razón en el Grao, Caballote, número 3. Para fletes y cabida a D. Augusto P. C. Michiels, Gran Vía, L. T.

Compañía Valenciana DE NAVIGACION

SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia e Italia para carga y pasajeros

El San José saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Huelva y Cádiz.

El San Juan saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Pedro saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Pablo saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Mateo saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Marcos saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Juan saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Pedro saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Pablo saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Mateo saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Marcos saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Juan saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Pedro saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Pablo saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Mateo saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Marcos saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Juan saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El San Pedro saldrá el 19 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.